
赴广东新丰音乐扶贫随笔之二十八 

音乐会结束的第二天，在新丰县委县政府的亲自安排下，组织参加这次“饮水思源

之旅”活动的师生们，一起进山寻访了东江的重要分支发源于云髻山中新丰江的源头。

孩子们徒步山中，看到了云髻山的壮美，欣赏到了一路上青山绿水，风景宜人，是个春

季踏青的好去处。云髻山又名阿婆髻，主峰海拔 1438.8 米，是全省有名的高山之一。

云髻山遍布奇峰怪石和自然岩洞，野生动、植物种类丰富，为省级野生动、植物自然保

护区。在进山的 一路上，师生们看到很多新丰政府关于保护水源而树立的各种警示牌。

切身体验到了新丰人民为了保护水源不被污染，对这里的旅游资源和地质也只能做有节

制的开发，要牺牲很多经济利益。新丰人民确实为能保证香港、深圳等地的人民饮用水

的安全，付出了很多。 

很多香港学生都发自内心的对新丰人民心存感激。 

在当晚活动的最后一次“告别晚餐”上，一些来自香港的学生主动拿出一些随身带

来书、本乐谱和一些文具等，递交给前来为大家送行的副县长谭雪梅女士手中。香港的

孩子一位刚刚捐赠了两本乐谱的孩子说：我们这么希望我的这两本乐谱，对他们能有用，

真的能够帮到她（他）们。  

当各个乐团的孩子们离开“告别晚宴”的餐厅时，萧先生竟亲自站在餐厅的门口与

孩子们老师们逐一握手道别，感谢他们的对“基金”的信任与支持。这种真诚、平易与

谦虚的态度，让大家都十分感动！ 

《饮水思源之旅》活动不仅是音乐公益轰动，对参加的全体师生而言也是一次难得

的相互结识、结交友情的活动。在最后的告别晚宴上，孩子们自发的以饮料代酒，向萧

先生及香港青年音乐训练基金的老师们表达感谢与致敬，各个不同乐团的同学们之间也

相互“敬酒”，互留地址，希望这份友情可以长久保留下去。希望我们这次的新丰“饮

水思源”之旅，希望我们可以真正成为朋友！同学们说， 

《饮水思源之旅》活动在新丰县缓缓落下帷幕，所有原计划的活动项目已经完满落

实。但是香港青年训练基金的老师们却仍没有去休息。原来，“基金”主席萧炯住先生

邀请了副县长谭雪梅，与同来参加《饮水思源之旅》的香港青年音乐训练基金的老师们，

就在餐桌前要立即召集会议，与谭县长一起研究下一步帮扶新丰县音乐教育帮扶问题。

萧先生说，我们不能满足这样一次看似“轰轰烈烈”的活动，还要有长远的规划。 据

说，当晚的会议他们已经有了共识：解决边远偏僻地区音乐教育的落后状态，要从帮他

们培养自己的音乐教师做起。他们已经商量了两套解决方案，还需要进一步论证。萧先

生向我透露，那将可能是一个十年到十五年的帮扶计划！我们能做的事情可能有限，但

是我想公益的事业最重要的就是要做到实处，有可持续发展的空间。 

我真想替受益于香港青年音乐训练基金的孩子们向萧先生及与萧先生的同行者们

道一声：谢谢！真希望社会上能有更多有能力的爱心人士与他们同行！ 
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